

Studium



2017
Ankunft

Jiyan, 24 Jahre, kommt aus dem Iran nach Deutschland, weil sie als politisch aktive Frau verfolgt wird und um ihr Leben bangt. Sie beantragt Asyl, Aufnahme in EAE, dann Unterbringung in GU in Leipzig. 2 Jahre vergehen, bis sie einen positiven Asylbescheid erhält.

Asylbewerberin



2017
2019
Warten

Während dieser Zeit kontaktiert sie die Bildungsberatung Garantiefonds Hochschule, weil sie in Deutschland ihr Bachelor-Studium der Informatik fortsetzen möchte. Sie erhält genaue Informationen, welche Deutschkenntnisse sie für ein Studium braucht, wie ihr begonnenes Studium in Deutschland anerkannt wird, welche Dokumente übersetzt werden müssen und wie man sich für ein Studium bewirbt.

§ 25a Abs. Satz 3 AufenthG



2019
Studien-
vorbereitung

Nachdem sie einen Integrationskurs mit dem Niveau B1 beendet hat wird sie durch den Garantiefonds Hochschule gefördert und absolviert einen studienvorbereitenden Deutschkurs B2-C1 mit Erfolg. Sie wird durch die Bildungsberatung beim Bewerbungsprozess eng begleitet. Die Kosten für Übersetzungen und Studienbewerbungen werden durch den Garantiefonds Hochschule erstattet.

Integrationskurs

studienvorbereitender Deutschkurs

Bewerbungen

2019
Beginn
Studium

Sie bekommt einen Studienplatz und beginnt im Oktober 2019 mit dem Studium Informatik an der HS Mittweida. Mit Hilfe der Bildungsberatung GF-H stellt sie einen Antrag auf BAföG. Dieser Antrag wird abgelehnt. Mit Unterstützung der Bildungsberatung legt sie Widerspruch ein. BAföG wird nach 6 Wochen bewilligt. Nun kann sie sich ihrem Studium in Ruhe und finanziell abgesichert widmen.

BAföG

Studium

Wohnungssuche



2022
Studienabschluss
Arbeit

2022 beendet sie erfolgreich ihr Studium mit einem Bachelorabschluss. Sie bewirbt sich und bekommt mehrere Stellenangebote. Heute arbeitet sie erfolgreich als Informatikerin. Bereits nach einem Jahr hat sie mehr an Steuern gezahlt, als sie an Förderung durch den Garantiefonds Hochschule erhalten hat.



Dieses Fallbeispiel zeigt, wie wichtig die Beratung, die Förderangebote und die finanzielle Förderung durch den Garantiefonds Hochschule für Zugewanderte sind. Mit dieser Hilfe können sie schnell und erfolgreich ihre im Herkunftsland unterbrochene akademische Ausbildung fortsetzen. So bekommt Deutschland dringend notwendige Fachkräfte!